

L'hon. J. A. MacKINNON (ministre du Commerce): L'honorable député embrasse beaucoup dans ses questions. La réponse à ses deux premières questions, c'est qu'il s'agit d'un article du programme ministériel et qu'on fera connaître la réponse en temps utile. J'ajouterai que les sujets mentionnés par l'honorable député font depuis longtemps l'objet des préoccupations de ceux qu'intéresse spécialement l'écoulement de notre blé et de nos céréales secondaires.

Il s'est produit une hausse inattendue et fort appréciée des cours du blé à la bourse des grains de Winnipeg. Les prix accusent depuis quelques jours une augmentation de plusieurs cents en raison d'achats de blé canadien effectués par les Etats-Unis. En réalité, la Commission du blé a été invitée en consultation par le sous-comité du blé du cabinet, et toute la question fait l'objet d'une étude très attentive.

Les difficultés de transport, tant pour le présent que pour l'avenir, nous préoccupent beaucoup car elles ont des répercussions sur la politique adoptée par le Gouvernement pour l'année.

M. PERLEY: Le ministre fera-t-il ces jours-ci une déclaration à la Chambre?

PRODUCTION DU LIN

DEMANDE D'UN EXPOSÉ DE LA SITUATION PAR LE MINISTRE DE L'AGRICULTURE

A l'appel de l'ordre du jour.

M. A. H. BENICE (Saskatoon): Etant donné que M. L. H. Lehberg, conseiller technique de l'administration fédérale des huiles et des matières grasses, aurait dit le 3 mars que des broyeurs américains cherchaient à acheter du lin canadien, et vu la dépêche d'Ottawa, parue le 1er mars, dans le *Star Phoenix* de Saskatoon, annonçant l'ouverture d'une campagne visant à accroître d'un million d'acres la superficie ensemencée en lin; vu aussi qu'en réponse à une question que je posais, le ministre des Finances (M. Ilsley) répondait le 4 mars...

Des VOIX: Question.

M. L'ORATEUR SUPPLÉANT: J'invite l'honorable député à abréger sa question le plus possible.

M. BENICE: J'ai presque fini. Je m'efforce tout simplement de démontrer l'importance de ma question.

L'hon. M. RALSTON: Il n'y a pas lieu de parsemer une question de tous ces considérants.

M. BENICE: ... vu qu'en répondant à une question que je posais le ministre des Finan-

ces répondait le 4 mars à ma question que la capacité de rendement de toutes les usines de broyage de lin du continent américain ne dépassait que d'environ deux millions et demi de boisseaux la récolte totale du continent en 1942, et étant donné que le ministre du Commerce (M. MacKinnon) a déclaré le 29 janvier au nom du ministre de l'Agriculture (M. Gardiner) qu'on ne peut compter pouvoir écouler en 1943 la graine de lin que l'on récolterait d'ensemencements supplémentaires au Canada...

M. L'ORATEUR SUPPLÉANT: L'honorable député doit comprendre qu'il est absolument impossible au ministre de répondre à cette question. Il devrait l'inscrire au *Feuilleton* afin que l'on puisse y répondre en bonne et due forme.

M. BENICE: Je prie le ministre de faire une déclaration vu la nature des faits. L'urgence de la situation ne me permet pas d'inscrire cette question au *Feuilleton*.

L'hon. M. ILSLEY: J'invoque le Règlement. L'honorable député a cité une réponse que j'ai donnée sur la production possible de lin dans l'Amérique du Nord. Au moment où j'ai fourni le renseignement j'ai dit que je ne pouvais engager ma responsabilité ni celle du Gouvernement quant à l'exactitude des chiffres pour le continent américain.

M. BENICE: Très bien. Je désire terminer ma question, si possible. Le ministre de l'Agriculture fera-t-il une déclaration aussitôt que possible afin de tirer la situation au clair et de dire aux cultivateurs ce que l'on attend d'eux à ce sujet?

L'on. J. G. GARDINER (ministre de l'Agriculture): J'ai fait une déclaration le 9 décembre, et une autre vers le milieu de janvier. Dans cette dernière déclaration, j'ai dit aux cultivateurs du Canada qu'avant l'époque des semailles une dernière déclaration serait faite relativement à la situation concernant le lin. C'est là, je crois, l'explication désirée.

COMMISSION CANADIENNE DU BLÉ

RENOI DU RAPPORT ANNUEL AU COMITÉ D'AGRICULTURE

A l'appel de l'ordre du jour.

M. P. E. WRIGHT (Melfort): Le 24 février, j'ai posé au ministre du Commerce une question concernant le renvoi au comité d'agriculture du rapport annuel de la commission du blé. Il m'a répondu qu'il le soumettait au comité. J'aimerais à savoir si le rapport sera connu bientôt afin d'avoir l'occasion de discuter le programme d'écoulement du grain de la commission du blé pour la prochaine saison.